
快乐小学调查报告后续情况通报 
 

 

快乐小学稽核报告公示之后，2012 年 3 月 11 日，

湖南地区负责人小晚在办公群邮件，全文如下： 

小晚： 
快乐小学做详单的过程中发现的问题 

15 月份和 11 月份中间都出现一段时间没有微博记账 

2 记账时有出现日期写错的情况 

3 微博公布的开支总数和记账得到的合计金额不符 

4 微博公布的付款总额和计算方法出现误差，数据不对 

  

2011 年 5 月 4 日开餐到现在 2012 年 3 月 9 日 

微博显示开支金额为 6324.6（2011.年上学期）+14352.0(2011 年下学

期)+3539.5(2012 年上学期 3 月 9 日)=32243.5 元 

第一次拨款为 21506 月。 

  

以下为学校 2012 年 1 月 11 日微博发布，与计算有差额。具体的财务记录请看附

件。 

  

根据微博记录的为 6324.6（2011.年上学期）+14352.0(2011 年下学期)=20676.6 

横拉坪快乐小学从 2011 年 5 月 4 日免费午餐开餐来共收到捐款

23006 元,上半年两个月共计开支 7020 元,下半年免费午餐共计开

支 18720 元,新添学生饭盒 20币 100 元,消毒用电 80元,总计开支

25920 元,还空 2914 元。 

轉發(1)|收藏|評論1月 11 日 15:42來自短信 

  

我这边需要落实的问题： 

1、学校的钱是到娄底红十字会，村长领了，在村里做帐，然后给

学校用，发票是村里的开的。目前，这个钱是村长管，村长发

微薄做帐，这个程序不能这么走，最好的程序是学校有人发微

博来管理，村长监督。 

2、上次党军跟我说了，尽量不要学校的微博帐号。但是如果我们

要重新给学校老师绑定微博，我们需要要到学校的微博帐号，

http://weibo.com/2051948561/y0hzOpOgn
http://m.weibo.com/web/cellphone.php#msg


然后解除村长的手机绑定，帮助学校的老师来绑定，并教会她

来绑定。我是否该这样做，请批示？ 

3、流星跟我说的情况是，目前学校没有账本，但是这么大的差额，

该如何调查？ 

4、学校目前扔在开餐阶段，且是垫钱，但是这么多的问题没有解

决，还是如何进行下去？ 

  

请浩然、流星、小乐以及财务人员核实下情况，下周周末前给决

议。辛苦大家了 

 

小乐： 
不透明，不拨款。建议管委会表决小晚提出的该校相关问题后做出明确拨款指示。 

北京办公室工作人员： 
到底差了多少，根据什么依据计算出的差额麻烦小晚汇总在一起对比，我这种没财务专业知识的是没看明

白。 

关于问题的个人意见： 

1、钱款的使用和账目公示应该由直接使用人（也就是校方）负责，现在由村长负责是不正确的，这个明显

不符合我们的规定。 

2、关于微博账号，我们以前要求过学校发过来密码账号备档，当时主要考虑方便指导学校开通、绑定、设

置等工作，现在看来没有什么必要。如果因为个别情况需要密码来帮助学校做一些变更，我觉得全职兼职

人员可以要求学校提供。 

3、原则上学校在微博上公示的账目我们认同为第一手财务记录，它的权威性应该高于每学期最后做出来总

账。只要这上面有问题，就应该要求学校做出合理的能够被认可的解释。 

4、免费午餐没有要求学校垫钱，如果通过调查沟通证实学校没有问题，在调查期间继续发生的合理费用我

们应该可以在下次拨款时补上，如果有问题，我们不负责。 

  

另：建议今后对于稽核的时间点和反馈渠道、方式、双方第一联络负责人、时限做一下明文规定，因为现

在拨款周期是按月拨付，最多是两个月，而对于校方出现问题的沟通期限很难保证。 

小晚： 
To**： 

根据微博记录的为 6324.6（2011.年上学期）+14352.0(2011 年下学期)=20676.6 
学校的微博上发的总结是 25920 元。 

差额是 5300 多。 

因为微博有 7天没有记录，所以会有差额，但是差额太大。 

 



加力： 
据这次对学校实际账目统计，部分学校把政府拨款，也算到一起。 

不知道围脖上学校是不是也是这样？ 

 

小晚： 
快乐小学的没有政府拨款。 

新晃的是这样的。 

浩然说新晃的学校，还是按上学期的来发布，政府的钱我们一起负责。 

浩然： 
谢谢小晚的努力，同意刘研意见。稽核的后续制度正在落实。 

误差近 20%，老师手机坏了中间没有微博记账可以理解，建议只要纸质帐目能对上就可以继续拨款 

流星： 
我仔细改过这个志愿者的稽核报告，并听取了志愿者的很长时间的工作汇报，详细情况稽核报告中已有，

我的意见和党军相同，要求纸质版账目，如核对不上拒绝拨款，当地小学联系困难，辛苦小晚！希望小晚

能联系此人或能找到其他志愿者对接此事，尽快定下来，我们可以直接北京邮寄函件过去较好 ，可寄至志

愿者处，人工提交当地教育部门或者学校！妥否？ 

 

2012 年 3 月 19 日，湖南地区负责人小晚再次在

办公群邮件，全文如下： 

 

小晚： 

1.微博管理的说明 

2011 年至今快乐小学的微博一直是村长负责每日发布更新，村长人

非常热心，也很关心孩子们的免费午餐问题。但由于村长不是快乐小

学的员工，所以不符合免费午餐对学校微博发送者的身份要求，所以

通过志愿者和校长的沟通，决定现在开始尝试让学校的老师奉映辉

（电话 15873816280）来担任学校免费午餐的管理者。但是奉老师年



纪快 50 岁了，不是很会用手机发短信，学校也没有电脑上网，所以

微博的更新还只能建议让他尝试做一下。 

2.2011 年欠款说明 

2011 年开餐过程中，由于村长手机坏了一段时间，所以没有及时更

新微博，之后志愿者按每天 3 元的标准把差的天数 22 天补上计算在

财务报表当中。由于采购了一些物品，所以拨发的预算费用并不够实

际开支，欠款 1892.6 元。至今学校一直垫付费用在开餐，所以请组

织尽快核实快乐小学情况早日发放款项。 

  

上述是志愿者的情况说明。 

稽查有过去，具体的财务情况表格里面都有。请相关人员仔细审核，

没有问题的话，希望及时回复。 

 

后各部门经过再次讨论得出决议，在补足原先欠

款的基础上拨款两个月，现快乐小学在志愿者的督促

下已整改完毕，正常吃饭。 


